

Anexo 1. Mapa sobre localización de las áreas donde operan los grupos armados al margen de la ley.



Fuente: Ministerio de Defensa Nacional del Ecuador. "Zona de influencia de los grupos armados ilegales armados en la frontera sur de Colombia". Documento electrónico

Anexo 2. Mapa de las rutas del narcotráfico y actividades ilícitas en la frontera.



Fuente: Policía Nacional de Colombia, I Encuentro Regional de Directores de los Cuerpos Policiales. "Tráfico de drogas a Ecuador". Presentación en Power Point., 2005

Anexo 3. Ubicación de fuerzas armadas en la frontera.



Fuente: “Distribución actual de las tropas de Ecuador y Colombia”. *Diario El Comercio*. 2 de marzo del 2009

Anexo 4. Número de Hombres en cordón fronterizo

Fuerzas Armadas de Ecuador	7.000
Fuerzas Militares de Colombia	8.000
FARC	1.415
ELN	556
AUC (hoy en día águilas negras ¹)	1.000

Fuentes: Ministerios de defensa de Ecuador y Colombia “Número de hombres en el cordón fronterizo”. Marzo 8.

Anexo 5. Cuadro sobre solicitudes de refugio en el Ecuador.

Total solicitudes por provincia 2000-2007

Localidad	Total	%
Quito	20.5000	46.12
Ibarra	5.201	11.70
San Lorenzo	529	1.19
Lago Agrio	9.016	20.28
Tulcán	800	1.80
Santo Domingo	1.778	4.00

Fuente: ACNUR “cuadro sobre solicitud de refugio en el Ecuador.”2006

¹ Su principal función es conseguir nuevas rutas en la frontera para enviar la droga a su destino final. Para expertos en el tema, las águilas negras trabajan para los “traquetos”: su nombre suele darse, sobre todo, a los mandos medios o a quienes se destacan por la ostentación del dinero que trae el tráfico ilegal. Comparar Duncan, Gustavo, 2007; “Los señores de la guerra. De paramilitares, mafiosos y autodefensas en Colombia”, Editorial Planeta, Fundación Seguridad y Democracia, Bogotá, pp. 36. Citado En: Moreano, Hernán. “Entre Santos y Traquetos: el narcotráfico en la frontera colombo ecuatoriana”. Documento enviado por el autor.